



LES 14 ET 21 MARS POUR REPANSER ET REPENSER LA PSYCHIATRIE !

La Psychiatrie partout en France est en grande souffrance. Nous n'en pouvons plus à Lavour comme ailleurs : manque de moyens pour prendre soin, effectifs insuffisants, perte de sens, travail en sous-effectif régulier, équipes pluridisciplinaires incomplètes, CMP surchargés, conditions de vie et d'hospitalisation indignes, etc...

Notre demande est simple : Avoir les moyens d'accueillir et de soigner dignement les patients, améliorer les conditions de soins et les conditions de travail.

Les soins en psychiatrie nécessitent du temps, de l'écoute, de la présence, de l'accompagnement (patient et entourage) réalisés par une équipe en nombre suffisant, spécifiquement formée et pluridisciplinaire.

Nous ne demandons pas l'aumône, mais de vrais moyens, pour toutes les structures de psychiatrie et pédopsychiatrie pour soigner la population sur nos secteurs.

Au regard du sous financement de la psychiatrie Vauréenne, au regard de l'absence de décisions de tous les décideurs locaux (Direction) ou d'ailleurs (ARS) les équipes de psychiatrie se sentent désormais méprisées. La spécificité de nos pratiques et le traitement singulier qu'elles impliquent ne sont jamais reconnus. C'est désormais indécemment.

**Face à cette incompréhension et à cette maltraitance nous devons réagir et agir !
Soignants, patients, familles, nous ne pouvons plus subir.**

La psychiatrie doit pouvoir s'appuyer sur des équipes stables avec des personnels non interchangeables quel que soit leur statut. Ils doivent pouvoir bénéficier d'un assise solide qui autorise la parole et propose de véritables évolutions de carrière.

Nous voulons des lieux de soins qui cultivent le sens de l'hospitalité avec un accueil digne et attentif aux singularités de chacun.

Nous voulons une augmentation de moyen, elle est indispensable, pour nous permettre de prendre enfin le TEMPS : temps d'être ensemble, de marcher ensemble, de s'asseoir côte à côte, de parler ensemble, de nous écouter les uns les autres, d'être modifiés les uns par les autres.

Nous avons besoin de moyens pour reconstruire une psychiatrie humaine et vivante !

C'est la relation humaine qui est la base des soins psychiques l'existence; elle a besoin de temps pour se déployer.

Nous mettons à la disposition des équipes un cahier de doléances. Nous le ferons circuler de service en service. Exprimez vos attentes, vos besoins. Vous pouvez également solliciter patients et familles.

- **Nous porterons ce cahier le 14 mars** à nos décideurs locaux, Direction, Pdt du CS, Député, ARS81.
- **Nous le ferons à nouveau le 21 mars** jour de la manifestation nationale à Paris intitulée « *Printemps de la psychiatrie : Pour un renouveau des soins psychiques* »

**Inscrivez vos doléances sur ce cahier
Pour l'amélioration de notre quotidien à tous !**